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Одесский СКА – сенсация сезона 2001 года
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Победа одесского СКА в Кубке Трусевича, согласитесь, во
многом символична. Все�таки, уже напротяжении нескольких
лет продолжается медленная, но уверенная реконструкция не�
когда грозного коллектива, в активе которого много славных и
эпохальных побед в истории одесского футбола. Возможно, оче�
редной трофей армейского коллектива в виде Кубка области
памяти Николая Трусевича несопоставим по своей важности с
трофеями, скажем, 50–60�х годов. Зато эту победу можно рас�
ценивать, как один из этапов на пути к возрождению професси�
онального футбольного клуба СКА. Поэтому, предлагаю усло�
виться: давайте победу СКА в Кубке области сравним, скажем,
с установкой первой партии пластиковых сидений на стадионе
СКА. Кстати говоря, летом будущего года, армейская футболь�
ная арена может быть полностью одета в пластиковые сиденья.
При условии, правда, что на ней пройдет Спартакиада Воору�
женных Сил Украины...

Минувший сезон принес началь�
нику физподготовки Южного Опе�
ративного Командования Николаю
Кузьмичу ТКАЧУКУ первую серь�
езную победу, которой, без сомне�
ния, является победа СКА в Кубке
Одесской области...

– Мы начали этот сезон выступ�
лением на зимнем первенстве горо�
да, после которого, впрочем, не�
сколько игроков основного состава
покинули коллектив. На этом турни�
ре мы финишировали 9�ми из 16
коллективов. Учитывая, что коман�
да у нас очень молодая, средний
возраст которой составляет 19 лет,
была поставлена цель – в ходе се�
зона наиграть состав с тем, чтобы
родился добротный футбольный
коллектив. В первом круге команда
становилась на ноги, обкатывалась,
а уже во втором стала демонстри�
ровать более�менее стабильные
результаты. Отсутствие опыта наши
ребята компенсировали азартом,
молодостью, высокими скоростя�
ми, и несмотря на колоссальное ко�
личество потерянных очков в пер�
вой половине сезона, в команде
присутствовал дух веры в себя. Ре�
бята чувствовали, что могут добить�
ся чего�то по�настоящему стояще�
го. И в итоге все сложилось именно
так. СКА занял 5�е место по итогам
второго круга и выиграл Кубок Тру�
севича, который теперь занимает
почетное место среди остальных
трофеев Спортивного Клуба Армии.

Николай ТКАЧУК:

– Николай Кузьмич, ка вы про(
комментируете текучесть кадров
в футбольной команде?

– Скажу, что это абсолютно нор�
мальное явление. Другой вопрос,
что оно совершенно нежелатель�
ное. Но здесь мы бессильны что�
либо сделать. Парень приходит слу�
жить в СКА лишь на полтора�два
года, после чего увольняется. И
лишь немногие остаются служить
на сверхсрочную службу. К тому же,
не забывайте, что многие футболи�
сты, которые уходят от нас, попада�
ют в профессиональные клубы Ук�
раины. А, значит, мы хорошо гото�
вим футбольные кадры.

– Какие задачи поставлены
перед командой на зимнее пер(
венство города?

– Определить основной состав,
сбалансировать его и во всеоружии
подойти к новому сезону. Как пола�
гают специалисты, в чемпионате
области нынешний СКА должен
быть, как минимум, в пятерке. Это
непросто, но к этому мы будем
стремиться. Тем более, что для это�
го нам созданы и создаются все ус�
ловия командующим ЮжОК генера�
лом�полковником Александром
Ивановичем Затынайко, его первым
заместителем, председателем
спортивного комитета генералом�
лейтенантом Иваном Юрьевичем
Свидой,  начальником Штаба ЮжОК
генералом�лейтенантом Валенти�
ном Ивановичем Тымко.

нире Кубка ВС, мы во всеоружии по�
дошли ко второму кругу чемпиона�
та Одесской области. Откровенно
говоря, никаких иллюзий по поводу
конкретного места в турнирной таб�
лице мы не питали. Не скрою, что у
нас была только одна цель – как
можно удачнее выступить в Кубке
области имени Трусевича.

– Предполагали ли вы, что
именно СКА станет его облада(
телем?

– Обыграв «Ильичевец�Модуль»
и «Родину», такая надежда затепли�
лась. И это несмотря на то, что нам
предстояла нелегкая игра с «Сигна�
лом». Кстати говоря, когда в про�
шлом году я давал вам интервью, то
пообещал, что если не «Днестр», так
уж «Сигнал» точно обыграю. Как ви�
дите, свое обещание я выполнил
(улыбается).

– Своего соперника по фина(
лу побаивались? Все(таки, также
как и вы, «ИВАН» являлся темной
лошадкой для всех специалис(
тов...

– Нет, «ИВАНа» мы не боялись. А
вот «Атлетика», не скрою, побаива�
лись серьезно. Дело в том, что ве�
ликомихайловская команда крайне
неудобный для нас соперник, иг�
рать с которой СКА пока не научил�
ся. Во всех играх против них мы не
имели никаких шансов. «ИВАН» же
я очень хорошо изучил еще в пер�
венстве Нерубайского района, ког�
да тренировал команду из Теплода�
ра.

– Самый сложный, лично для
вас, момент в ходе сезона?

– В конце первого круга, когда
СКА оказался на 13�м месте, все

атаке эта схема трансформируется
в 3–4–3, а при обороне в 5–4–1. Эту
схему, кстати говоря, мне посове�
товал использовать Геннадий Ми�
рошниченко как раз перед стартом
второго круга. Мы накатали ее на
Вооруженке, а потом стали приме�
нять ее в чемпионате области и она
нам очень помогла. Особенно –
обыграть «Сигнал». Главное пре�
имуществом этой схемы состоит в
том, что в при любом варианте раз�
вития события на поле на каждом
участке поля создается преимуще�
ство численного состава.  Если,
скажем, мы атакуем, то номиналь�
ный форвард Егоров получает под�
крепление со стороны Крыжановс�
кого и Гнилозубова (в финале играл
Гайдаржи). И, что интересно, уже
Егоров своими передачами искал
их, а не наоборот. Напротив, при
обороне своих ворот, все те же Кры�
жановский и Гнилозубов занимают
свое место в передних эшелонах
обороны. Причем, если кто�то про�
игрывает единобороство, игроки
средней линии мгновенно встреча�
ют соперника.

Алексей ДИДЕНКО:
«Запомнилась игра

с «Сигналом»
Представить нынешний армейс�

кий коллектив без рослого Алексея
ДИДЕНКО, просто невозможно.
Имея за плечами опыт выступлений
в командах, выступающих в первен�
стве Одесской области, а также об�
ладая хорошими физическими дан�
ными, а кроме того, являясь коман�
диром роты, Диденко является на�
стоящим лидером СКА как на поле,
так и в повседневной жизни.

– Алексей, а где ты начинал
играть?

– В Белгород�Днестровском у
моего первого тренера Эмануила

Петровича Штейнберга. Там я выс�
тупал в «Днестровце» и «Тирасе�
2500», а в СКА попал в 1997 году.

– Достижениями похвастать
можешь?

– В составе СКА дважды играл в
финале Кубка Вооруженных Сил Ук�
раины, а также становился третьим
в чемпионате Вооруженных Сил Ук�
раины. А сейчас стал и обладателем
Кубка области имени Трусевича.

– Как оценил бы прошедший
сезон лично для себя?

– Первый круг был довольно тя�
желым, но потом сыгрались и заиг�
рали так, как умеем. Думаю, если
костяк команды сохранится в том
же виде, то через год сумеем занять
место в пятерке лучших команд
Одесской области. Но я бы лично не
отказался от одного из призовых
мест.

– Какие матчи запомнились в
этом сезоне?

– Матч в Первомайском, где мы
обыграли «КАПО» 5:1, а также игра
с «Сигналом» в полуфинале Кубка
Трусевича.

– Назови лучших, на твой
взгляд, игроков чемпионата...

– Острый из «Тираса», Мокан из
«Сигнала», а также Вадик Холостен�
ко из СКА.

Дмитрий КОЛЕСНИК:
«Поспорил с приятелем,

что стану лучшим
бомбардиром»

Дмитрий КОЛЕСНИК захватил
лидерство в споре снайперов юно�
шеского первенства где�то в сере�
дине первого круга, и не уступал
первую строчку списка бомбарди�
ров до конца первенства...

– Вообще, я предполагал стать
лучшим бомбардиром, – говорит
Дима. – Перед началом этого сезо�
на я поставил перед собой задачу
забить больше всех. Конкретно
сколько, не планировал, но стре�
мился быть первым. Я даже с при�
ятелем поспорил, что буду лучшим
бомбардиром лиги.

– А на что спорил с приятелем?
– Да, так. На мелочь...
– Дима, где ты начинал пости(

гать азы футбола?
– Здесь, в СКА, у Петра Русано�

ва, к сожалению, уже покойного. А
в будущем хотел бы играть за одес�
ский «Локомотив», в котором ми�
нувшей зимой я был на сборах. Но
для начала необходимо закрепить�
ся в основном составе СКА.

– Кто, по(твоему, является
лучшим игроком юношеского
первенства области?

– К таковым я бы причислил Ви�
талика Завелю из «Дорожника», а
также наших Гену Стиблинского и
Андрея Благодара.

– У тебя есть кумиры в футбо(
ле?

– Мне всегда нравилась игра Ро�
налдо.

Из досье «ОДЕССА�СПОРТ»

СКА (Одесса)
Команда основана в 1952 году (в разные годы носила

названия ОДО, СКВО, «СКА�Лотто», «СКА�Динамо».
Стадион – СКА (вместимость 20 000 мест).
Начальник физподготовки ЮжОК – Николай ТКАЧУК
Начальник 9�го СКА – Олег ЧЕРНЯВСКИЙ
Главный тренер – Владимир КНЯЗЕВ
Начальник команды – Виталий НОВИЦКИЙ
Капитан команды – Сергей КРЫЖАНОВСКИЙ

Ротный и его команда
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представляет

валилось из рук. В тот момент ни�
чего не хотелось. Сам же футбол
превратился в рутинную работу. И
только в начале второго круга, ког�
да мы сумели отстоять ничью в Ве�
ликой Михайловке, открылось вто�
рое дыхание. Правда, был еще дос�
таточно трудный момент во втором
круге. Перед игрой с «Тирасом�
2500» из�за травм мы лишились
ряда ведущих игроков.

– Как вам удалось сколотить
такой боеспособный состав?

– Главным образом, этой пробле�
мой занимаются Ткачук и Новицкий.
Кроме того, мы общаемся с трене�
рами многих команд областной и
городской лиги, которым предлага�
ем отдавать на время службы в ар�
мии своих футболистов. Во�пер�
вых, проходя службу в рядах Воору�
женных Сил, они будут продолжать
заниматься футболом, а во�вторых,
играя в СКА, у них будет немало воз�
можностей стать мастерами и кан�
дидатами в мастера спорта. За по�
беду в первенстве Вооруженных
Сил Украины как раз и дают звание
мастера спорта. А вообще, комп�
лектация – это большая проблема.
В основном, ребятам удается отма�
заться от армии. Кстати говоря,
один из наших ведущих игроков
Володя Егоров попал к нам совер�
шенно случайно. У него не залади�
лось в институте и он попал в ар�
мию.

– Какую игровую схему пропо(
ведует главный тренер СКА Вла(
димир Князев?

– 3–2–4–1. То есть, в три защит�
ника, шесть полузащитников и од�
ного нападающего. Причем, при

Виталий НОВИЦКИЙ:
«СКА – это молодой и

сплоченный коллектив»
Своими впечатлениями о про�

шедшем сезоне делится начальник
команды Виталий НОВИЦКИЙ:

– Первые два матча в чемпиона�
те области СКА проиграл «Тирасу�
2500» и «КАПО». Далее последова�
ло поражение от «Родины», после
чего пошла непруха. Это я связываю
с некоторыми трудностями, кото�
рые испытывал Князев с определе�
нием основного состава на зимнем
первенстве города. Тем более, что
после него команду покинули наши
ведущие футболисты – Борщ и Оси�
пов. Последний, правда, успел по�
рекомендовать нам Лаврика и Шве�
ца, которые сразу же стали основ�
ными игроками СКА и помогли ко�
манде выиграть Кубок области. По�
началу, правда, тот же Андрей Лав�
рик выглядел сыровато, но в ходе
сезона разыгрался и сейчас, счи�
таю, является одним из лучших по�
лузащитников областной лиги.

Если говорить о сезоне в целом,
то он сложился для нашей команды
удачно. Все�таки мы стали облада�
телями одного из престижнейших
трофеев областной лиги, неплохо
выступили во втором круге чемпи�
оната области, а также, что для на�
шей команды очень важно, заняли
первое место в зональном турнире
на Кубок Вооруженных Сил страны.

Нынешний СКА – молодая и ам�
бициозная команда, которая выде�
ляется прежде всего тем, что в ней
главенствует командный дух. В ко�
манде сложился хороший микро�

климат. Ее основу составляют моло�
дые, с характером, футболисты. А
многие игроки ближайшего резер�
ва, который по итогам юношеского
первенства области занял третье
место, являются воспитанниками
футбольной школы СКА. Среди них
Денис Гнилозубов, Петя Бычок, Гена
Стиблинский, Дима Колесник. Та�
ким образом, что приятно, создает�
ся традиция и преемственность по�
колений. Кстати говоря, эти ребята
будут наигрываться в основном со�
ставе СКА на зимнем первенстве
города, задача в котором обкатать
состав с учетом пришедших в ко�
манду новичков и как следует под�
готовиться к новому сезону.

Владимир КНЯЗЕВ:
«Свое обещание обыграть

«Сигнал» я выполнил»
Несмотря на то, что сезон дял

СКА уже завершился, наставника
армейцев Владимира КНЯЗЕВА
можно в любой момент застать на
стадионе СКА. Работы у главного
тренера обладателей Кубка Трусе�
вича непочатый край, тем более,
что не так давно спортивная рота 9�
го СКА пополнилась новобранца�
ми...

– Поделитесь впечатлениями
о прошедшем сезоне?

– Двоякое сложилось впечатле�
ние. Карты спутал второй круг, в ко�
тором команда сыграла более, чем
просто удачно. Хотя, если говорить
объективно, первая половина сезо�
на ушла на подготовку к Кубку Воо�
руженных Сил Украины. Заняв пер�
вое место в первом зональном тур�

«Минус опыт, плюс азарт,
молодость и высокие скорости»

Николай ТКАЧУК, Виталий НОВИЦКИЙ и Владимир КНЯЗЕВ с Кубком Николая Трусевича


